



**LAPORAN PENGABDIAN MANDIRI  
PENDANAAN INSTITUSI**

**JUDUL:** *Giving Back to The Community” Program in Cepaka Tourism Village By  
Minor Program Nhl Stenden University Of The Netherlands And Triatma Mulya  
University Of Bali in Cepaka Village*

**LAPORAN REALISASI KEUANGAN  
ATAS KONTRAK KERJA ANTARA  
UNIVERSITAS TRIATMA MULYA – DR. NI LUH PUTU AGUSTINI KARTA  
TAHUN ANGGARAN 2023  
(PENGABDIAN MASYARAKAT MANDIRI)**

Rekapitulasi Realisasi Anggaran:

NO.	NOMOR KONTRAK	TANGGAL KONTRAK	NILAI KONTRAK	REALISASI	SISA DANA	BUKTI SETOR
1	7/LP3M-SPK/V/2023	5 Mei 2023	Rp.3.000.000	Rp.3.000.000	Rp. 0	Terlampir*)
	Jumlah		Rp.3.000.000	Rp.3.000.000	Rp. 0	

\*) Jika terdapat sisa dana yang tidak digunakan.

Laporan realisasi anggaran atas pelaksanaan kontrak seperti tersebut di atas dibuat dengan sebenarnya sesuai bukti pengeluaran. Dokumen pendukung tersebut telah kami catat dalam buku kas serta didokumentasikan sesuai ketentuan yang berlaku.

Badung, 30 November 2023

Ketua Unit Pengelola Program

(Dr. I Wayan Agus Anggayana, SPd., M.Pd.)

Pelaksana Program

Dr. Ni Luh Putu Agustini K., S.E., M.M.



**RINCIAN REKAPITULASI PENGGUNAAN ANGGARAN**  
ATAS KONTRAK KERJA ANTARA  
UNIVERSITAS TRIATMA MULYA – DR. NI LUH PUTU AGUSTINI KARTA  
TAHUN ANGGARAN 2023

**(PENGABDIAN MASYARAKAT MANDIRI)**

Rincian Rekapitulasi Penggunaan Anggaran:

NO.	NAMA PENGGUNAAN DANA	NILAI DANA
1	Pengumpulan data	Rp. 1.000.000
2	Transportasi peneliti	Rp. 500.000
3	FGD informan kunci	Rp. 500.000
4	Paket data komunikasi	Rp. 200.000
5	Publikasi	Rp. 800.000
	Jumlah	Rp. 3.000.000

Laporan Rincian Rekapitulasi Penggunaan Anggaran atas pelaksanaan kontrak seperti tersebut di atas dibuat dengan sebenarnya sesuai bukti pengeluaran.

Badung, 30 November 2023

Ketua Unit Pengelola Program

(Dr. I Wayah Agus Anggayana, SPd., M.Pd.)

Pelaksana Program

Dr. Ni Luh Putu Agustini K., S.E., M.M.



**LAPORAN PELAKSANAAN KEGIATAN ATAS KONTRAK**  
UNIVERSITAS TRIATMA MULYA – DR. NI LUH PUTU AGUSTINI KARTA  
TAHUN ANGGARAN 2023

**PROGRAM PENGABDIAN MANDIRI**

Tahun 2023

**JUDUL:** Giving Back to The Community” Program in Cepaka Tourism Village By Minor Program NHL-Stenden University Of The Netherlands And Triatma Mulya University Of Bali

**A. Pendahuluan**

Program pengabdian mandiri ini diselenggarakan atas kerjasama dosen atas nama Dr. Ni Luh Putu Agustini Karta dengan dukungan dana pengabdian dari Universitas Triatma Mulya. Kegiatan ini dilaksanakan sebagai implementasi dari pelaksanaan tri darma perguruan tinggi yang dilaksanakan oleh dosen institusi dengan dukungan dana dari institusi UNTRIM, dan digarap bersama mahasiswa dalam kelompok kerja tertentu. Pandemi Covid 19 telah melemahkan perekonomian masyarakat dunia. Dampak yang ditimbulkan dapat dirasakan oleh seluruh lapisan masyarakat pedesaan dan perkotaan; di kalangan orang tua, orang dewasa dan anak-anak. Di tengah keterpurukan ekonomi, masyarakat harus bertahan hidup. Berbagai macam upaya alternatif dilakukan agar masyarakat tetap bisa makan dan mendapat pendidikan. Terutama anak sekolah yang sangat beresiko jika pendidikannya terhenti dalam waktu yang relatif lama.

Kondisi inilah yang memotivasi mahasiswa program Minor NHL Stenden bersama mahasiswa UNTRIM untuk melaksanakan program “Giving Back to Community” melalui kegiatan belajar mengajar anak-anak sekolah TK dan SD di desa bersama mahasiswa asing. Kegiatan yang juga dilakukan pada moment ini adalah memberikan praktek yoga ketawa kepada para LANSIA. Pengabdian masyarakat ini didanai oleh UNTRIM Internasional yang bekerjasama dengan NHL Stenden University Belanda, namun publikasinya didanai oleh institusi UNTRIM sebesar RP 3.000.000 dengan target publikasi pada Jurnal Pengabdian Masyarakat ABDI INSAN Universitas Mataram.

**B. Tujuan**

Tujuan kegiatan ini adalah mengimplementasikan program CSR dari mahasiswa program minor NHL Stenden-UNTRIM yang mengikuti pembelajaran minor bidang ilmu

Entrepreneurship dan Mindfulness Leadership. Kegiatannya ada dua yakni mengajar anak-anak sekolah dan mengajar LANSIA yoga ketawa.

### **C. Pelaksanaan Kegiatan**

Giving Back To The Community (GBTTC) adalah implementasi program Merdeka Belajar Kampus Merdeka (MBKM) Kemdikbud Ristek. Kegiatan ini dilaksanakan oleh mahasiswa program minor NHL Stenden University of Applied Science (NHL Stenden) Belanda, berkolaborasi dengan mahasiswa Universitas Triatma Mulya (UNTRIM) Bali. Komunitas kegiatan adalah warga Desa Wisata Cepaka di kecamatan Kediri kabupaten Tabanan propinsi Bali. Kegiatan ini bertujuan untuk sharing ilmu dengan mengajar komunitas anak-anak sekolah di balai banjar (RW). Implementasi teori yoga ketawa dan meditasi diberikan pada komunitas para warga lanjut usia (LANSIA). Kelompok mahasiswa yang terdiri dari tim NHL Stenden dan UNTRIM mengajar anak-anak dan mengajar LANSIA di empat banjar (RW) secara bergiliran. Proses mengajar dilakukan secara tatap muka atau berinteraksi langsung. Hasil proyek ini menunjukkan bahwa kebermanfaatn interaksi antara mahasiswa asing dengan masyarakat lokal dalam konteks pembelajaran bagi anak sekolah, berdampak positif dalam pengembangan wawasan internasional mereka. Pembelajaran budaya, interaksi sosial dengan orang asing, memberi dampak positif pada peningkatan kualitas hidup bagi LANSIA. Secara simultan kegiatan mengajar dan berbagi dengan LANSIA di desa oleh mahasiswa NHL Stenden dan mahasiswa UNTRIM berkontribusi secara resiprokal bagi kedua belah pihak. Proyek ini juga memberi nilai tambah dan manfaat bagi peningkatan citra desa Cepaka di lingkungan desa-desa lain khususnya desa yang ada di kecamatan Kediri. Program “Giving Back To The Community (GBTTC)” memberi manfaat dan pengalaman baru bagi semua pihak: Mahasiswa, Kampus, Desa dan Komunitas.

### **D. Hasil Pengabdian Masyarakat**

Program minor ini dilaksanakan oleh beberapa kelompok yang rutin datang mengajar dan yoga ketawa ke desa Cepaka. Anak-anak sekolah yang terlibat dalam kegiatan ini berjumlah 100 orang yang tersebar di empat balai banjar. LANSIA yang terlibat dalam kegiatan ini berjumlah 80 orang. Hubungan harmonis pun terjalin antara siswa dan anak sekolah mulai dari SD hingga SMP. Anak sekolah, dilatih pembelajarannya, akademik, soft skill dan hard skillnya agar tumbuh menjadi generasi yang unggul. Sementara para LANSIA mendapatkan suasana baru, bersosialita dengan anak muda yang tidak bisa berbahasa Indonesia. Suasana menjadi semakin akrab ketika mereka melihat interaksi

dua budaya, bahasa dan usia yang mengundang tawa. Kegiatan ini bermanfaat bagi masyarakat, mahasiswa dan institusi UNTRIM.

#### **E. Publikasi Penelitian**

Penelitian ini menghasilkan sebuah artikel ilmiah yang dipublikasikan pada Jurnal Pengabdian JURNAL ABDI INSANI Volume 10, Nomor 4, Desember 2023 <http://abdiinsani.unram.ac.id>. e-ISSN : 2828-3155. p-ISSN : 2828-4321 halaman: 3023-3032.

#### **F. Kemajuan/capaian Pengabdian**

Kegiatan pengabdian ini terus berlanjut dengan melibatkan mahasiswa seluruh Prodi dalam bentuk Merdeka Belajar Kampus Merdeka (MBKM). Seluruh rombongan mahasiswa asing UNTRIM-Stenden University Belanda yang akan mengambil aktivitas MINOR pada Prodi Bisnis UNTRIM, juga dilibatkan dalam kegiatan mengajar di desa dan yoga ketawa ini secara berkelanjutan.

#### **G. Rencana Studi ke Depan**

Kegiatan ini patut diterapkan di desa-desa lain yang belum merata mendapatkan sentuhan teknologi dan layanan kesehatan LANSIA, sehingga pemerataan upaya mencerdaskan kehidupan bangsa yang dicita-citakan akan tercapai lebih cepat.

#### **H. Saran dan Kritik**

Program seperti ini sangat membantu masyarakat desa, utamanya yang tidak tersentuh oleh kemajuan teknologi informasi. Peran dan kontribusi mahasiswa yang secara teknis memahami proses pembelajaran berbasis IT dan Artificial Intellegent (AI) sangat membantu mempercepat tercapainya pemerataan pembelajaran. Pamong desa, harus tetap kolaboratif dalam melakukan koordinasi dengan pihak terkait yang membantu mewujudkan kesejahteraan desa.

Pelaksana Program

Dr. Ni Luh Putu Agustini K., S.E., M.M.  
NIK: 09 0800224